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本报讯（首席记者 薛琳核）昨天，市委书记

陈建明先后来到湖岭代表团、安阳代表团，与代

表们一起继续审议政府工作报告。陈建明指出，

要进一步解放思想，抢抓机遇，克难攻坚，奋勇争

先，加快打造品质之城、建设幸福瑞安。

每到一处，陈建明都认真听取代表们的发

言，并与大家深入探讨。讨论中，湖岭代表团、

安阳代表团的代表们，就城乡统筹、中心镇培

育、文化产业发展、城市建设、旧城改造、旧村改

造、提高政府行政效能等问题，畅所欲言、各抒

己见，提出了许多建设性的建议和意见。

在湖岭代表团，陈建明指出，湖岭镇要充分

发挥生态资源、华侨人文资源优势，举生态旗、

打资源牌、唱旅游戏、发绿色财，着力打造生态

旅游度假休闲基地、生态绿色农业产业园区、生

态宜居的大城市后花园。要发挥生态优势，建

设美丽乡村。要牢固树立“青山绿水”就是“金

山银山”的理念，保护、开发、利用好生态资源，

将生态优势与美丽乡村建设有机结合，率先打

造一批示范村。要发挥资源优势，做好生态旅

游文章。要加快重大基础设施、旅游景区配套

设施建设，充分利用《温州一家人》带来的效应，

深入挖掘文化元素，做好生态旅游文章。要发

挥华侨人文优势，抓好招商引资。要打好“侨

牌”，包装好大项目好项目，做深做细前期工作，

优化政府服务，引好侨资。要发挥政策优势，加

快推进城市化的步伐。要加快市政、商贸、文化

等公共基础设施建设，加大农房集聚改造建设力

度，加快人口集聚，不断推进湖岭镇城市化进程。

在安阳代表团，陈建明指出，安阳中心城区

要重点抓好大区块大项目建设，特别是要突出

抓好瑞祥新区开发建设，抓紧规划建设一批重

大基础设施，提升城市能级和辐射集聚能力；要

重点抓好环境的大改造大整治，科学处理旧城

改造和历史街区保护问题，大力度推进旧村、旧

城改造，不断提升城市品位；要重点推进产业大

调整大转型，全面实施老工业点、老厂房改造，

深入实施“退二进三”战略，加快形成以现代服

务业为主的都市型产业格局；要重点深化思路、

机制、方法的大改革大创新，大力推进城市管理

机制改革，努力把安阳中心城区打造成为产业

层次高、创新能力强，功能设施完善、服务环境

优良、高端要素集聚、竞争力强的现代化新城

区。

陈建明参加湖岭安阳代表团讨论时指出

发挥优势 突出重点

加快推进城市化和城乡统筹步伐

昨日上午，市政协十二届二次会议举行

第三次全体会议，与会的政协委员投下了庄

严的一票，补选出3名政协常务委员。

白一帆、王翠珠、赵志雄、黄长安、方

小梅、陈良明、苏德贤、陈迪海、金大允出

席会议并在大会主席台前排就座。会议由苏

德贤主持。

上午 9 时，大会选举正式开始。庄严的

主席台前人民政协的会徽格外醒目，3 个投

票箱分置于主席台和会场坐席前。

大会主持人苏德贤宣布，大会应到委员

371 名，实到 342 名，符合规定人数，可以

选举。

选票分发到委员手中后，委员们凝望选

票，神情庄重，经过认真思量，他们在选票

上写下神圣一笔。开始投票时，委员们排成

长队一一走向投票箱，投下神圣的一票。一

张、两张⋯⋯选票在众人炽热的目光中落入

票箱。

经过统计，此次会议共发放选票 342

张，收回 342 张。刘建敏、周慧雅 （女）、

夏杰 3 人当选为政协常务委员。会场响起热

烈的掌声,这是祝贺的掌声，也是期望的掌

声。

委员陈川兵说，政协委员是一种荣誉、

是一种责任，更是一种压力，要想民众所

想，做民众有益的事。政协会议是一个平

台，是让政协委员真实反映群众声音的平

台。他还表示，这次会议他呼吁的是要关注

自来水水质问题，注意陈旧管网改造。

委员陈洁梅表示，政协会议是反映民声

的直通车，她相信新当选的政协常务委员们

将会更多地去关注社情民意，更多地呼吁问

题、反映问题和推动问题的解决。

委员戴美勇说，作为政协委员，履行参

政议政职能时，一定要站在百姓的立场去思

考问题。他认为，许多大投资、快进度的建

设项目，政府应该征求百姓的意见，看这些

工程是不是人们急需的，是不是能在根本上

改变百姓的生活；像农房集聚与旧村改造项

目，能改善城乡居民的生活品质，统筹城乡

发展，但要注意做好政策的衔接。

本报讯（记者 陈希林 实习生 谢

力）昨天上午，市十五届人大二次会议

召开议案组成员会议，讨论研究代表

们提出的议案。截至昨天上午 9 时，

大会议案组收到 10 人以上代表联名

提出的议案共33件。

经大会议案组全体成员认真讨

论、梳理，在收到的 33 件议案中，农林

水利方面 7 件；财政经济方面 9 件；城

建环保方面11件；科教文卫方面2件；

法制建设方面2件；其它方面2件。主

要内容有加快项目建设、振兴实体经

济、改善居住环境、统筹城乡发展、加

强民生保障、推进新农村建设等。

议案组初步提出马屿代表团叶序

锋代表领衔提出的《关于加大历史文

化保护开发 推进瑞安文化强市建设》

和高楼代表团陈茂丰代表领衔提出的

《加快生态公墓建设》的两件议案作为

备选议案，提交大会主席团讨论确定。

议案组认为，代表们在本次会议

上提出的议案，对于全面推进改革创

新，加快打造品质之城、建设幸福瑞安

具有重要作用。

昨晚 19 时，市十五届人大二次会

议召开主席团第四次会议，审议议案

组关于代表提出的议案处理意见的报

告。主席团研究决定，马屿代表团林

德池代表领衔提出的《加大美丽乡村

建设力度的议案》定为本次大会的议

案，其余 32 件议案转为建议、批评和

意见处理。

投下庄严的一票投下庄严的一票
市政协会议选举侧记市政协会议选举侧记

市十五届人大二次会议
收到议案33件

《加大美丽乡村
建设力度的议案》
定为本次大会议案

本报讯（首席记者 潘勤勇）昨日，市长李无

文先后到塘下代表团、滨海代表团和马屿代表

团，与代表们一起继续审议政府工作报告等。

李无文指出，全市上下要继续振奋精神，克难攻

坚，以重点区块建设舒展城市空间，以美丽乡村

建设推进城乡统筹，以民生事业发展促进社会

和谐，加快打造品质之城，建设幸福瑞安。

在塘下代表团，代表们就塘岙底隧道何时

开工建设，汽摩配产业园区如何扩容提升，体制

机制如何创新及教育、医疗、体育等社会各项事

业如何均衡发展等问题提出意见和建议。李无

文指出，塘下镇今后的定位是打造基础设施健

全，产业特色明显，社会事业发展均衡的现代化

小城市。今后市政府将进一步下放财权、事权

和行政审批权，力求做到权限明确、权责对等，

增强镇级自主管理服务能力，尽可能方便群众

办事。希望塘下今后继续在加快新型城市化上

发挥龙头作用，在推进产业转型上发挥示范作

用，在扩大有效投资上发挥主力军作用，抢抓新

机遇，推进新跨越，努力在转型发展、科学发展

上继续走在瑞安前列。

在滨海代表团，代表们非常关注万松东路延

伸线工程的进展情况，希望市政府能进一步完善

征地政策，健全工作机制，更有力地推进工程建

设。对此，李无文指出，滨海新区是我市城市发展

的重中之重，城市东进的主战场，目前规划实施的

道路还有滨海大道瑞安段、进港公路、开发区大道

等主干道，需要有关街道和沿线村居齐心协力、克

难攻坚，特别是对于一些无理阻碍工程建设的“钉

子户”，要通过及早启动司法程序、新闻媒体曝光

等途径，确保工程建设有序推进。东山、上望、汀

田、莘塍街道是我市“三旧”改造的重中之重，要切

实改变以往“村自为战”的做法，创新建设模式，实

行统一规划、连片改造，注重生产生活配套，推进

城市有机更新，提升城市形象。

在马屿代表团，李无文指出，马屿镇拥有良好

的自然资源、区位和人文优势，但现在连个像样的

宾馆还没有，在基础设施方面还需要进一步完

善。下步，要以新型城镇化为主线，整合各方资

源，善于运用市场化方式，激活民间投资，加快美

丽乡村建设，完善道路、垃圾收集处理等基础设

施，突出抓好眼镜产业总部经济大楼、精品农业园

以及雷公山高档住宅等项目，全力打造功能配套、

产业特色鲜明、集聚辐射力强的现代化小城市。

李无文参加塘下滨海马屿代表团讨论时指出

全方位舒展城市空间 大力度推进城乡统筹

■记者 黄丽云 实习生 武一行/文 见习记者 王志/图


